

PRECIO DE SUSCRIPCION  
en toda España. . . . . 1 peseta al mes.  
ANUNCIOS  
En 2.<sup>a</sup> y 3.<sup>a</sup> plana. . . . . 0'50 cts. linea  
En 4.<sup>a</sup> . . . . . 0'10 .  
ESQUELAS, SEGUN TARIFA

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

NÚMERO SUELTO, CINCO CENTS.

## UN LIBRO de don Andrés Baquero

Aquí, me decía un amigo, nadie se interesa por cuestiones históricas y lo que pasó hace cincuenta años como si hubiera ocurrido en la Luna. Para muchos el duque de Alba es un ogro de cuento de hadas, y á los ojos del vulgo Napoleón y el moro son una misma persona, algo confusa por la lejanía. Hubo catedrático de Historia que la inventaba, lo cual es mucho más cómodo y productivo porque permite la variación anual del contenido del texto.

En gran parte son culpables de este desapagado de los estudios históricos los que hacen de ellos una profesión, hombres en su mayoría terriblemente pedantes, refidos con todas las Gracias que oculta en su esencia en libros farragosos de lectura no más accesible y agradable que los jeroglíficos egipcios.

Pero esta regla tiene su excepción, y en Murcia don Andrés Baquero sabe Historia y la hace amena. Hasta de don Juan Manuel (que para Avercilla es personaje mitológico) escribió un artículo que fue leído con mucho interés y agrado.

El Sr. Baquero la estudia por patriotismo, que en él se muestra como un sentimiento vivo y penetrante de amor a España, no a la que hoy representa mezquindamente una generación egoísta, sino a la de todas las épocas, espiritualmente formada con los ideales de otras generaciones.

Con este amor busca en la Historia los hechos y hombres más simbólicos, los que mejor representan el espíritu de la Patria, y como se pone todo aparece a su espíritu animado y viviente. Por esto sus conversaciones de temas históricos tienen un singular atractivo y comunican a cuantos los oyen, ese sentimiento de amor al pasado.

Todo esto viene aproposito de su último libro sobre Floridablanca. El Conde es un gran figura de nuestra Historia, su personalidad destaca de la juncia miserable turbulenta de la época. Regalo Negro y regalos nuestros destinos; pero por desgracia para su finca vivió en una época de ideaciones y posibilidades. Desde su elevada posición tuvo que alentar probemas que en parte son los que ahora nos dividen y adoptó respecto de ellos una política netamente española, que era también lo mas temprada y propia de un estadista.

Esta analogía de problemas es tal vez de que los hombres de aquella época no hayan logrado todavía el rango de personajes históricos. Se consideran por los redactores partidos como formando en sus filas; y la actitud de Floridablanca, incomprendible para los hombres de pasión, distanciándolo igualmente de uno y otro bando, ha sido causa de que su nombre cayera en el olvido cuando no en el desprecio.

De esa obscuridad lo ha sacado Baquero reivindicando para su fama gran parte de la gloria que ante la Historia ostenta el buen rey Carlos III.

Y con ser preciosa y de amenidad lectura la biografía del Conde, de gran interés las sesiones de debates apolíticas en que defendió, con sobria eloquencia, la intervención del Congreso ante el problema religioso hacia todo resultar el espaldillamiento de su política.

Acompañan al libro una copiosa bibliografía que registra obras (nédicas del Conde, la iconografía completa y varias ilustraciones más curiosas, como la del cuadro del Ayuntamiento y otras

# EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

FRANQUO  
CONCERTADO

EDICIÓN DE LA MAÑANA

ATRASADO, DIEZ C. N.

de grande importancia histórica, bullicio, que no ha de hacerse que enterrar en vida y nombrar como la Carta circular de la Junta suprema de Murcia a las demás del Reino. La publicación de este documento, hasta hoy inédito, es de interés grande para la historia de España y más para la de Murcia que por tener en su seno al Conde logró entonces gran relieve y decisiva influencia en la última etapa fortificadora del heroísmo de la raza.

Quizás haya puesto el Sr. Baquero en Floridablanca más poesía y altura mental de la que mostró en su vida y en sus obras; pero a los grandes personajes históricos son los historiadores los que los completan, acentuando sus caracteres más significativos, y dejando en la obscuridad aquellos otros secundarios, que los empequeñecen ante sus contemporáneos.

El autor modesta en demasía ha hecho de su libro una tirada escasa para repartirlo entre sus amigos y entre los que sin duda conoce como aficionados a estos estudios; pero ha hecho mucho tiempo que su valía trasciende a su autor; y son muchos los que buscan en él el señor Baquero hacia bien para la fama del Conde y de su ciudad natal aumentando la tirada.

VARÓN.

Murcia 4 Enero 1910.

## TODO PASA

La Pascua se va y ya viene, dice la copia, y no se engaña. Ocurre lo que con todo en el mundo, a excepción de los seres y de los animales.

Estamos deseando que llegue una fiesta cualquiera y no sabemos que este mismo deseo nuestro es elogio que nos echamos nosotros mismos al cuello para precipitar nuestra muerte.

Cada año que pasa es un paso más que damos hacia la tumba.

Va y viene la Pascua como todos los demás festivales, pero lesotus. Nosotros morimos y la materia vuelve a convertirse en polvo sin vitalidad, niernos.

Lo que tiene continuidad, lo que sigue viviendo en los parafatos vacíos es el espíritu que es inmortal. La materia, no; esa queda, para siempre hecha tierra de nuevo.

A quienes de más actores se pasó la vista por estos parafatos tan fúngulos, considerarán de seguro que no es lo más apropiado hablar de esta manera en fin de Pascua, cuando todavía se están oyendo los sonidos de los objetos propios de estos días.

Pero a esto se puede muy bien argüir que no hemos de dedicar tanto la vida a la eterna juerga de estas festividades, sino que debemos reconcentrarnos y pensar en aquella otra vida de la inmortalidad donde se tiene el premio a el castigo a nuestras faltas.

A un carnaval lo sigue un miércoles de Ceniza para que en él nos recuerde la Iglesia en sus preces, que somos polvo y en él nos hemos de convertir más tarde. Y de esta manera es como al ser se le pone el freno de que acaso caerá.

Si el que nace con malos instintos no supiera que el delito se castiga por la justicia y que el delincuente va a purgar sus faltas al lebrego calabozo de una cárcel, juicios más criminales no existirían en el mundo!

Esta es la cadena que sirve de freno a la sociedad y que hace que nos tengamos el respeto debido a los demás y a los otros.

En estos días pasados ¿no hemos entregado quien más quién más a la alegría y el regocijo la vez desenfrenado? Pues sujetemos por unos momentos al cerezo del

bullicio, que no ha de hacerse que enterrar en vida y nombrar como la Carta circular de la Junta suprema de Murcia a las demás del Reino. La publicación de este documento, hasta hoy inédito, es de interés grande para la historia de España y más para la de Murcia que por tener en su seno al Conde logró entonces gran relieve y decisiva influencia en la última etapa fortificadora del heroísmo de la raza.

Con la Pascua que se va tenemos un fin, mas que continúa en existencia, pero también tenemos uno menos de vida y un paso de gigante más para que nuestro cuerpo se pierda entre los fríos mantes de la tierra de una tumba.

FRANCISCO CAMPOY

—Por fin, chico, que podemos hablar de política.

—¿Hay noticias?

—Sí, tú que faltas desde que los liberales son Poier?

—Bueno; pero esas son las generales de la ley. ¿Hay algo concreto que merezca los honores del comentario?

—¿Qué han hecho los liberales desde su nacimiento?

—Yo preguntaría: ¿Qué han hecho? porque a unas cuantas familias murcianas las han puesto en la peor de las situaciones con los incautables trasladados.

—Sí, pero ya sabes que han conseguido una credencial de portero!

—Lo cual quiere decir, que a tanto llegan en Madrid las influencias...

—No es eso?

—Hijo, algo es algo. Si tú supieres lo que pasa dentro de casa...

—Demonio, ¿qué es ello?

—Pues nada, la guerra civil con todas sus consecuencias.

—Pero dentro los primates?

—Entre los primates y todos los demás que no son primates.

—Chico, ¿es que juegan ya a los grupos?

—Di a los grupitos, porque hasta D. Lucido con Sánchez Solís son de los que tienen ya el suyo.

—¿Por dónde te sacas eso?

—Por donde lo sabes todo el mundo. Pregúntale al Gobierno qué son los que entran recomendados de asuntos, y verás cuántos son los que llevan ya bandera, dentro del partido liberal.

—Pero dentro de todo el mundo, ¿dónde te sacas eso?

—Ya lo creo; sólo que el jefe dice: ¡Lo que ahora no disfrutan no lo han de ver jamás! (Adelante)

—Pero ¿es que ahora disfrutan?

—Hombre, disfrutan dándose importancia.

—Por eso digo, ¿cómo no sea con eso? Ya habras visto que hasta la de la Escuela está dando escalofríos!

—A propósito. ¿Qué hay de eso?

—Casi nada; que después de haberla ofrecido a determinada persona y haberse dado su nombre, resulta ahora lo del distíctico famoso. «Si vos non vobis...»

—Pues ¿para qué es?

—Para un médico que no sé si llamar Martínez vive en Los Martínez, quien parece ser que se ha agarrado al tronco.

—¡A don Miguel!

—A don Miguel, pero por una influencia madrileña también de la clase y a quien éste le debe relaciones.

—¿Y crees tú...

—Lo que cree todo el mundo, que con más o menos trabajo, las cosas se harán, como es natural que se hagan, favoreciendo extraños echa daño de propios.

—Ahora me explico «lo de la guerra civil».

—Pues eso no es nada. Si para una cosa tan fácil como esas autoridades, qué ocurrirá cuando haga algo de más enjundia?

—Aigo dices.

—Sí, los oyeras hablando de propias jefaturas!

—También eso?

—¿Qué te extraña? Pues no sabes

que cuerpo con la libertad de los movimientos y el calor necesario, preservándole de las bruscas variaciones de temperaturas.

7.<sup>o</sup> Higiene de las habitaciones.—

La casa bonita y alegre hace agradable el hogar.

8.<sup>o</sup> Higiene moral.—El espíritu reposa y adquiere perspicacia con las distracciones y las diversiones;

más el abuso de estas lleva a la pasión y la pasión al vicio.

9.<sup>o</sup> Higiene intelectual.—La alegría hace amar la vida, y el amor a la vida es la mitad de salud; al contrario, la tristeza y el descorazonamiento hacen agraviar la vejez.

10.<sup>o</sup> Higiene profesional.—Vi-va del cerebro? No dejar anquilosar los brazos y las piernas. Tú ganas la vida con el trabajo de tus brazos? No olvidar de ilustrar tu inteligencia y en vanderes tu sanoamiento.

—¿Seguimos en guerra?

—Pero si es Maura el que la quiere. Moret no puede hacer más. Le ha brindado la paz de mil modos: le ha ofrecido tenencias de Alcalá de Madrid para los concejales conservadores, y Maura no ha querido aceptarla; está dispuesto a darle hueco en su cargo de diputado; le ha pedido que desease a uno de sus amigos para su puesto de consejero de Estado; le ha ofrecido otros cargos, que ya ve usted si es sacrificio, habiendo tantos morelistas en exaltación de destino, y ha contestado negando se hacer la designación.

—Si, y luego Moret se ha dedicado a catequizar por su cuenta personajes conservadores que asisten la prebanda, llamada la Presidencia para ofrecerles el cargo, que han rechazado en acto y sin consultas, enseñando equivocado presidente cómo a práctica la disciplina en el partido conservador y frustándole el grupo de efecto que preparaba. Creémos usted, Moret está complacido y equivocado. Maura tiene ya a

son aquellos de política mezquina que las transacciones políticas eran cuestión de cargos. Por ahí va Moret a ninguna parte. Se digo yo a usted, que creo conoce el pensamiento de Maura.

—Tiene usted motivos.

—Para hacer las paces no hay casi camino ni Maura pone más condiciones que las ya sabidas abandonar la comisión de los republicanos. Si no, no, Los partidos monárquicos dejan de buscar el apoyo y la alianza en sus aliados en los enemigos de la Monarquía, que dulcemente, y con los logros, van buscando su provecho que no es precisamente el de Ray.

—Esta frase es de usted?

—Mis, ó quien sea, es la exacta expresión del pensamiento y la actitud del partido conservador.

—Quiere usted que le diga una cosa? Y de muchos liberales. Maura es desgracia de los conservadores a todos. El Gobierno que se formado no es la representación del partido liberal. Hay en él señores que no representan nada. Moret no tiene más remedio que modificarlo,

—Y yo —tercia un personaje liberal hasta ahora muerto—, le digo a usted que lo modificará.

—Antes de las elecciones?

—Qué duda cabe? Aparte todas otras razones que se refieren al establecimiento de la normalidad política, hay para nosotros una esencia, y es que no podemos hacer el establecimiento a voluntad electoral sin ofrecer un programa, garantía firme de nuestros actos, simbolizado en un Ministerio que sea representación del partido.

—Creanme ustedes. Moret no tiene más remedio que hacer la crisis. Un gabinete en que hay ministerios fraccionados y otros en que hasta se más insignificantes proyectos se sistemáticamente sometidos a petición apenas expuestas en Consejo de ministros, no tiene fuerza ni prestigio para pedir al país su voto.

—Y qué resolución va a tener la crisis?

—Vaya usted a saber! El caballo de batalla ha de ser la crisis. Que tiene que hacer el Gobierno, muchísimo dar las debidas expansiones a los diversos componentes que integran el partido liberal, oiremos a todos y al país con ello suficiente garantía de que todos lo

## El impuesto de alcoholos

Previo informe de la Comisión permanente del Consejo de Estado, el ministro de Hacienda ha expedido la siguiente Real orden:

1.<sup>o</sup> Que sólo se apliquen las nuevas cuotas del impuesto del alcohol a los aguardientes y alcoholos neutros, y a los aguardientes compuestos y ligeras obtendidos por destilación directa, que se producen tanto en las fábricas como en las rectificadoras, desde el día 1.<sup>o</sup> de Enero de 1910, en que empieza a regir la reforma de la tarifa.

2.<sup>o</sup> Que por la Dirección general de Aduanas se circulen órdenes telegráficas a los inspectores del impuesto, a fin de que con tanta urgencia hagan el balance de las existencias que en 31 de Diciembre atentan tegen las fábricas y rectificadoras en sus almacenes de salida.

3.<sup>o</sup> Que los alcoholos y productos que contengan alcohol que, según el arancel de importación, estén sujetos en la actualidad al pago de la cuota especial del impuesto de alcoholos, se satisfagan desde el día 1.<sup>o</sup> de Enero, a razón de 0,25 pesetas por litro líquido, cuando se importen del extranjero, de las islas Canarias o de las posesiones en pazafios de África; y

4.<sup>o</sup> Que continúan en vigor todas las demás disposiciones del reglamento de 10 de Diciembre de 1908.

## DECALOGO

### DE HIGIENE

El doctor Céspedes recomienda la observación del siguiente decálogo, que dice como sigue:

matizos y aspectos tendrán para él igual tristeza, consideración y las que se le han hecho, diciendo el general el contrario quiere que viene dispuesto a trabajar para el Gobierno y una mayor exclusión entre moretistas.

—Recuerdo á temprano más claramente. ¿Y qué seguirá de él ministro de la Gobernación?

—Es mucha carga.

—¿Qué va á decir esta carta a García Prieto ó Romanones?

Aquí se armó un gran revuelo. El correo había engresado con todos los aspirantes á diputados y señores que por allí andan y que no ocultan su natural ansiedad por saber la solución del intrincado problema. Vuelve á hablar el personaje liberal:

Romanones, aparte la significación marcadamente moretista que daría al Gabinete, ofrece la seguridad de su habilidad y decisión en los momentos difíciles para ganar las elecciones; pero Manolo de esta cariñosa manera es designado el Sr. García Prieto — lleva el cargo la autoridad y el prestigio ganados en anterior y análoga ocasión y sería para todos los liberales y los conservadores la anhelada garantía de seriedad, orden y buen proceder, y sin que le hiciese falta recurrir á las habilidades y decisiones romanescas, sabría también ganar las elecciones.

—Si; pero García Prieto, que es uno de los pocos políticos que habían sinceramente, no tiene deseos ni gana de ser ministro; antes bien le contraría grandemente. De ello se habla en una de las últimas comedias de los jueves en el Nuevo Círculo, a que García Prieto asiste puntualmente con sus conocidos y amigos Dato y Ocaña.

—El verbo de la democracia se celebra del Círculo aristocrático por excelencia?

—Por qué no? Canalejas, como todo intelectual de sus vicios, quería rendir todo el culto que se quiera á las ideas democráticas; pero sus sentimientos y gustos tienen que ser forzosa, irremisiblemente aristocráticos. El talento no es pibejo.

—De modo que usted cree que no le dan el decreto de disolución sin estar hechas las paces...?

—Lo que yo creo me lo guarda para mí. Lo que digo es que no lo tiene aún. Lo ha detener, ¿quién lo dudó? pero ya vera usted cómo es después de acordada y normalizada la situación política...

El maestro Villa dio un golpe de atención en el atril y elevó ambos brazos para marcar la entrada á la orquesta. De arriba gritaron ¡chist! impertinente. Callaron todos. Ya era hora...

ALEJANDRO

(De «El Mundo»)

## Boletín Religioso

ENERO 1910

SABADO VIII

San Luciano pb., San Máximo ob. y Santa Gúntula vrg.

VELA Y ALUMBRADO

Dia 8.—En Madre de Dios por don Juan Ayuso Ucero y esposa.

Dia 9.—En San Lorenzo por don Agustín Braco y doña Felipa García.

El viaje

de Gasset

(Por telégrafo)

7.—A las 3'15 m.

(Recibido con retraso)

Ha llegado á Melilla el «Numancia», conduciendo al Sr. Gasset y á sus acompañantes.

Los generales subieron á bordo saludando al ministro.

Doce cañonazos saludaron el desembarco.

Una compañía con música hizo los honores, tocando la Marcha Real.

El general Marina presentó al ministro á los moros adictos Gato y Maimón.

El recibimiento ha sido entusiasta.

Después del almuerzo salió el ministro en tren con dirección á Mar Chica.

Gasset contestó á las preguntas que se le han hecho, diciendo que el contrario quiere que viene dispuesto a trabajar para el Gobierno y una mayor exclusión entre moretistas.

## Descarrilamiento

POR TELÉGRAFO

7.—A las 3'15 m.

(Recibido con retraso)

Telegrafian de Cádiz que el tren corto de Jerez, descarriló cerca del Puerto de Santa María. No han ocurrido desgracias.

Los viajeros del tren descarrillado llegaron á Cádiz en otro tren auxiliar.

## DE BARCELONA

Por Telégrafo

### Consejo de Guerra

7.—A las 3'15 m.

(Recibido con retraso)

Mañana se celebrará Consejo de Guerra contra 44 vecinos del pueblo de Harta que tomaron parte en los sucesos de Julio.

### Reparto de juguetes

En el Asilo Municipal, se ha verificado el reparto de juguetes á los asilados.

A los hombres y mujeres se les ha dado una espléndida comida.

Los asilados se han mostrado muy agradecidos.

## Gasset

### en Melilla

(Por telégrafo)

### La llegada

7.—A las 3'15 t.

El Sr. Gasset telegrafía desde Melilla al Sr. Morel, detalles del recibimiento y de las visitas que ha hecho al campo donde se han desarrollado las operaciones.

El ministro se muestra muy satisfecho del recibimiento que se le ha hecho.

Todos los generales y autoridades le recibieron y cumplimentaron.

En el muelle había numeroso público que presenciaba el desembarco y acogió al ministro afectuosamente.

### Una reunión

Después de descansar el ministro, tuvo una reunión con el general Marina.

En dicha reunión se trazó el plan á que ha de sujetarse la estancia del señor Gasset en Melilla.

### A Mar Chica

Seguidamente se organizó un tren para conducir al ministro á Mar Chica.

Este con su acompañamiento ocupó el convoy dirigiéndose á visitar las obras.

En Mar Chica se detuvo el señor Gasset algún tiempo inspeccionándolo todo y haciendo un estudio en común de los ingenieros, de cuantos trabajos van hechos y los que quedan todavía por realizar.

### En Nador

La excursión se extendió hasta Nador.

Allí encontraron los excursionistas una amplia zona, que juzgan utilizable para fines agrícolas.

El general Marina estima que se debe establecer en Nador, rápidamente una granja agrícola. Los viajeros se mostraron conformes con este parecer.

### Plan de trabajo

Los ingenieros que acompañan al ministro se han reunido para cambiar impresiones.

El ministro dice en el despacho telegráfico que ha remitido

que se acordó el plan de trabajos que han de realizarse.

Estos empezarán en cuanto esté terminado el estudio de los técnicos.

### A recopilar datos

A las cuatro de la tarde volverán los excursionistas á Mar Chica.

El objeto de este nuevo viaje es el de proceder á la recopilación de los datos necesarios.

También estudiarán la posibilidad de la construcción de un puerto.

### Al Barranco del Lobo

A las dos de la tarde irá el ministro con sus acompañantes á visitar el Barranco del Lobo.

Estudiarán la manera de construir una presa en la vertiente del Barranco, para dotar de agua á Melilla y regar un pequeño zoco.

### Otros estudios

Los ingenieros de minas comenzaron el estudio de las cuenas de Benibifur.

De los informes de los ingenieros militares resulta de verdadera urgencia la construcción de carreteras de Melilla á Zeluán, Tres Forcas, Nador y Atauen.

### Para mañana

Mañana visitará el señor Gasset el Cementerio.

Después inaugurará las obras del puente que se va á construir en el camino de Melilla á Zeluán.

## Los aspirantes de Policía

(Por telégrafo)

7.—A las 3'15 t.

Una comisión de aspirantes aprobados, sin plaza, del cuerpo de Policía, ha visitado al señor Alba.

Le han pedido que se amplíen las plantillas de dichos cargos.

## Barroso á Valencia

(Por telégrafo)

7.—A las 3'15 t.

Mañana marchará á Valencia el ministro de Instrucción Pública Sr. Barroso.

El objeto del viaje es el de clausurar la Exposición que se celebra en la ciudad del Turia.

El ministro regresará á Madrid en el mismo día.

## Giner de los Ríos

y Alba

(Por telégrafo)

7.—A las 3'15 t.

El Sr. Giner de los Ríos ha estado en el ministerio de la Gobernación.

Ha visitado al Sr. Alba.

Protestó ante el subsecretario de Gobernación, del informe de la Junta de Enseñanza de Barcelona.

El informe, objeto de la protesta, se refiere á la apertura de las Escuelas Lácticas.

Moret ha dicho que este asunto se resolverá en el próximo Consejo de ministros.

### Visitando al Rey

(Por telégrafo)

7.—A las 3'15 t.

El Rey ha recibido hoy en audiencia á varios personajes.

Entre ellos figuraban el general Weyler y el duque de Zara.

## Noticias locales

### Reclamado

La guardia civil del Albuñón ha detenido á Pabio Guillén que se hallaba reclamado por el Juez municipal de Cartagena.

### COGNAC OXIGENADO

COGNAC OXIGENADO

### Posestionado

Ha tomado posesión de su cargo el nuevo Juez municipal de Alcalá de Henares don R. Esteban Oliver.

**UEREIS PROPAR** buena Gaseosa. Agua de Selva y refrescos gasesos. Visita la Fábrica de don Patricio López Ortiga, calle San Antolín.

### De befeadas

En el Maestrazgo se encuentran Antonio Benítez y José Milán, atormentados en la pesada labor de jugar al caliche, cuando surgió entre ellos una diferencia sobre la civilización Marroquí.

El primero de los indicados jóvenes espartano, la emprendió á befeadas con el segundo dibujándose en la cara un mapa mundi con ilustraciones de Karicato.

Intervinieron las potencias en figura de guardias de seguridad y se firmó la paz mediante la indemnización de la encerrona del Benítez.

### ENRIQUE RENARD

DENTISTA

Jardinería de la Barca, 1

FRENTE Á LA CRISTALERIA

**Emilio Cortell (Corti-Sante).**

Este modesto novillero valenciano ha terminado la temporada después de haber toreado 22 novilladas en las plazas de Valencia, Castellón, Valencia, Alcalá, Avila, Sevilla, Quesada, Mingote, Illa, Hellín, Olmedo, Orihuela, Monforte, Murcia, Cartagena y Perpiñán (Francia), ha siendo dejado de torear cuatro por diferentes causas.

Ha actuado con el matador de toros Litri y los novilleros Jaquetas, Flores, Vernis, Pacomio, Peribanez, Pipa, Negrete, Gallo II, Danziger, Montes II, Segurina, Conjurito III, Eusebio, Fuentes, Cuníto, etc., en quinto de Sevilla y otros.

Felicitan al valenciano (Corti-Sante) por haber terminado la brilla temporadita sin contratiempos, al gusto y satisfacción que en la temporada próxima tenga más suerte.

**AVISO de la FARMACIA CATALANA**

Nueva existencia bien proyectada de **VACUNA SUIZA** garantía de INSTITUTO DE VALLUX & FLUCKE

La V. S. A. N. N. es una vacuna que tiene la misma fuerza para la vacunación personal.

**Fallecimiento**

Ha sido recordado el fallecimiento de Rafael Alarcón mixto que declaró soldado a Rafael Alarcón Díaz, de Murcia.

**COGNAC OXIGENADO**

COGNAC OXIGENADO



